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三达膜环境技术股份有限公司

投资者关系活动记录表
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投资者关系活动类别

特定对象调研 □分析师会议

□媒体采访 □业绩说明会

□新闻发布会 □路演活动

□现场参观 □一对一沟通

□其他

参与单位名称

广发证券股份有限公司

长城财富资产管理股份有限公司

恒越基金管理有限公司

东方阿尔法基金管理有限公司

红土创新基金管理有限公司

东海基金管理有限责任公司

长盛基金管理有限公司

南方基金管理有限公司

山西证券股份有限公司

东海基金管理有限责任公司

嘉实基金管理有限公司

嘉合基金管理有限公司

太平洋资产管理有限责任公司

国投瑞银基金管理有限公司

前海人寿保险股份有限公司

上海高毅资产管理合伙企业（有限合伙）
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长江证券（上海）资产管理有限公司

长盛基金管理有限公司

博道基金管理有限公司

汇丰晋信基金管理有限公司

前海开源基金管理有限公司

太平基金管理有限公司

长江养老保险股份有限公司

富国基金管理有限公司

申万菱信基金管理有限公司

太平养老保险股份有限公司

西藏东财基金管理有限公司

长安基金管理有限公司

尚正基金管理有限公司

富德生命人寿保险股份有限公司

中庚基金管理有限公司

上海景林资产管理有限公司

国寿安保基金管理有限公司

海富通基金管理有限公司

惠升基金管理有限责任公司

民生加银基金管理有限公司

易方达基金管理有限公司

同泰基金管理有限公司

生命保险资产管理有限公司

中银国际证券股份有限公司

中金基金管理有限公司
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阀，所以稳定性很高，保证了盐湖提锂的开工率，所以新项目大都选择

连续移动床。

Q：连续移动床的主体功能是什么？

A：吸附剂的载体。固定移动床树脂罐，自动化程度低、无法实现连续生

产、水耗高，吸附效率不高，所以模拟移动床被研发出来，实现了自动，

但阀门数量仍然很多，而连续移动床则进一步实现了连续自动化、提高

吸附效率、降低水耗，连续移动床通过阀矩和分配阀实现了自动切换，

降低了故障率。公司业务不只是做膜，涉及整个工艺，吸附段也深度参

与。

Q：公司使用吸附剂的供应商有哪些，对于吸附剂产品的评价如何？盐湖

提锂的价值量分布是怎样的？目前市场上膜的性能差别是怎样的？和国

外差别在哪里？

A：工艺和装置都很重要，一般先从工艺介入，才能推广装置。公司在吸

附+膜技术的推广中起到很大作用，虽然公司没有实施吸附剂生产的产业

化，但是和吸附剂生产商的交流很多，自己开展工艺研发，公司对吸附

剂的理解在全国是最深刻的。关于公司的优势，一是公司既布局吸附、

又做膜，生产的装置也有优势，生产的膜装置包括陶瓷膜、纳滤膜、PVDF

膜等。相比价格，盐湖提锂的业主更更关注装置的可靠性。不同类型的

盐湖需要不同的膜材料型号，公司不光自己生产纳滤膜，还和国外企业

有合作，因此可以做到全类熟悉。

盈利模式方面，公司设备为载体，通过销售设备实现技术的附加值，对

于设备的耗材，公司本身也提供膜芯。公司业务以工艺为切入口，因为

工艺才能解决问题，而非设备。

业主一开始对吸附剂没有倾向性，公司生产的设备对可以使用的吸附剂

也没有限制。盐湖提锂项目开展的流程一般是：业主先邀请公司做试验，

同时了解类似盐湖的解决方案，形成工艺选择的倾向性。公司可以为业

主提供试验，紫金的中试装置就是公司提供的（通过两个集装箱在现场

进行中试）。之后业主选择吸附剂、膜材料、设备、工艺（会参考公司建

议），然后业主和设计院形成可研和设计，再对项目进行招标。

Q：拉果措项目三家公司的分包具体是怎样的？

A：膜段并不是三家公司共同中标，而是针对是不同标段，公司中标的是

吸附段连续离交设备，针对膜段，公司因为膜段价格低放弃了该项目，

膜段大概是几千万规模。该项目的吸附剂段还没招标完成。

Q：石墨烯膜的应用场景和订单情况如何？

A：市场上的中空纤维膜主要是 PVDF 膜，碧水源等同行做的就是这种中

空纤维膜。石墨烯膜是 PVDF膜的升级版，它利用石墨烯的亲水性能和强

度，提高了通量。石墨烯膜的适用范围很广。

Q：目前公司进行中试和锁定的项目中，提供连续离交设备、膜系统、和

总包的比例是多少？
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A：现在盐湖提锂业主不倾向于总包模式、更倾向分标段招标。公司会评
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技术壁垒：一是工艺+经验，二是膜材料+吸附剂。工艺方面，业主会找

工艺成熟的公司。材料方面，以前纳滤膜有壁垒，现在公司已经能成功

生产。反渗透膜的壁垒并不高，现在不一定要用国外的，还在使用陶氏、

杜邦生产的反渗透膜主要是品牌知名度高。公司在吸附剂方面有技术储

备，会根据市场情况选择时机布局。

附件清单 无

董事会秘书签字

日期 2022年 12月 1日


